

PENDIENTES, NOMBRAMIENTOS EN EL SENADO

Cinco salas regionales del TEPJF tienen plazas vacantes desde marzo

FABIOLA MARTÍNEZ

En cinco de las seis salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desde marzo del año pasado está pendiente el nombramiento de uno de sus integrantes.

Las vacantes en los tribunales electorales, ya sea los de nivel estatal o federal, suelen ser ocupadas por el secretario de Estudio y Cuenta con mayor experiencia, quienes hacen todo el trabajo relacionado con los juicios, pero son sólo "magistrados en funciones".

La Constitución señala que los magistrados de este ámbito son propuestos por la Suprema Corte de Justicia de la Nación y ratifica-

dos por las dos terceras partes del Senado. La integración de las salas será escalonada.

Si bien la Sala Superior de este máximo tribunal electoral del país está completa, cuyas decisiones son definitivas e inapelables, el 31 de octubre próximo concluye la gestión de dos de sus integrantes: José Luis Vargas e Indalfer Infante Gonzales; es decir, ya con el proceso electoral federal 2023-2024 en curso.

Los siete magistrados de esta sala comenzaron su periodo de gestión el 4 de noviembre de 2016.

Así, el actual magistrado presidente, Reyes Rodríguez Mondragón, concluye el 31 de octubre de 2024, apenas después de que el TEPJF califique la elección de Presidente de la República. También

terminará su periodo ese día Felipe Alfredo Fuentes Barrera.

Felipe de la Mata finaliza en octubre, pero de 2025, al igual que Janine Otálora Malassis y Mónica Aralí Soto Fregoso.

La Jornada publicó ayer que pese a estar los comicios en puerta, 17 tribunales electorales estatales operan incompletos, rezago que empezó hace dos años. Los senadores tratan de llegar a acuerdos para designar a 22 jueces.

En el caso del TEPJF, dependiente del Poder Judicial, las salas regionales, una por circunscripción electoral, se encuentran ubicadas en Guadalajara, Monterrey, Xalapa, Ciudad de México y Toluca; en tanto, la Sala Especializada tiene completas sus tres magistraturas.